

DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 12 DE AGOSTO DE 1810.

Sta. Clara Virgen.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 17 de julio.

Hemos recibido aquí el monitor de Paris de 10 de este mes y gazetas de Holanda hasta el 14; cuyos artículos mas interesantes se irán insertando sucesivamente. Entretanto diremos por alto que despues de la farsa de Regencia que Bonaparte manifestó iba á establecer en Holanda, quitando aquel reyno á su hermano Luis, ha venido todo á parar en tomarse la Holanda para sí mismo agregándola á la Francia, y ha nombrado al archi-tesorero Lebrum por su lugar-teniente &c.

El destronado Luis estaba en Amsterdam el primero de este mes y partió en la misma tarde para Haarlem, donde estaban muchas personas reunidas en su palacio. Habiéndose retirado estas á las once y media de la noche, salió furtivamente del palacio en compañía de un general llamado Travers y con solo un criado. A lo último de un bosque inmediato le estaba esperando un carruage en el qual se metió, y desde entonces se ignora lo que ha sido de él. Corrían rumores de que habia ido á Toningen.

Poco ha faltado para que de una vez se viese libre el mundo de su tirano y de mucha parte de sus parientes y satélites, siendo todos víctimas de las llamas. El monitor del dia 3 contiene las particularidades de este suceso que fué el dia 1.º del corriente en una fiesta dada por el embaxador de Austria en Paris

á que asistieron Napoleon, su esposa y muchos de sus parientes. Habia el embaxador hecho construir con tablados una gran sala de bayle, cuyos ornatos eran volantes, gazas y otros tejidos ligeros. Al principio del bayle prendió fuego á la cortina de una ventana, y en un instante se comunicaron las llamas á todas partes de la sala. Bonaparte y toda su familia huyeron precipitadamente. El príncipe Kuraquin, embaxador de Rusia ha quedado herido tan gravemente que se duda de su vida. Tambien se recelaban que no escapasen la princesa de Leyen, cónsula de Rusia y la generala Tousard. Otras 20 señoras fueron heridas. El rey de Westfalia (Geromo) el príncipe Borghese, el conde Regnad y otros se vieron muy apurados saltando entre las llamas como Napoleon y su muger; y fué víctima de ellas la del hermano del embaxador y una hija suya; pues por librar á esta le cayó encima una viga encendida. Esta es la noticia en extracto. Acaso otro día daremos los detalles de un suceso que aunque infausto en sí, hubo de ser feliz para el mundo entero, que por este medio ú otro no dexará de quedar algun dia libre del monstruo que lo tiraniza y oprime.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Coruña 12 de agosto.

Copia de los Partes dados al Gobierno superior de Asturias por el brigadier D. Federico Castañón.

PARTE PRIMERO.

Ocho puntos sobre este canton de oriente han sido atacados el 14: en todos, segun los partes de los comandantes, han quedado con honor las armas del rey: esta combinacion en que los enemigos han sufrido una pérdida proporcional, ha reaido además el feliz resultado de frustrar completamente el plan que de la misma clase se acordado sobre la division que mando.

Las operaciones vivas y activas de atacar y ser atacado, no me permiten por ahora formar exáctamente el detall, que haré luego que me lo permitan las circunstancias.

Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel de Veloncio á 18 de julio de 1810. = Federico Castañón. = Señores Comisio-

nados de la Junta superior en Oriente.

NOTA. En este de la fecha acabo de recibir noticia de ser atacada por una compañía de mi vanguardia, la columna móvil destinada por los enemigos á la comunicacion de la costa, en que ha sufrido la pérdida que en relacion á la fuerza de operaciones merece toda la recomendacion el xefe destinado á toda esta expedicion, que incluiré en detall al efecto.

PARTE SEGUNDO.

Los enemigos en número de 400 han sido batidos y destruidos el dia 21 sobre las alturas de Urvies en el concejo de Aller, por el cuerpo volante del regimiento de Rivadesella, al mando del comandante D. Miguel Villavrilte: este cuerpo, interesante que es el consuelo y satisfaccion del citado concejo, donde sus naturales con entusiasmo han visto maniobrar esta fuerza de 200 hombres haciendo el servicio de una division, merecen toda la recomendacion de V. E., y faltaria á mi obligacion sino calificase el acendrado mérito de su xefe y demas clases de que se compone, de que daré el detalle luego que las circunstancias me lo permitan, atendiendo á que no tanto en esta accion ya prevenida, que se han batido á fuerza doble perdiendo los enemigos 80 hombres entre muertos y heridos, sin haber por nuestra parte, prodigiosamente, ninguno; como en otras 7 que han tenido sobre la carretera de Mieres, que con igual heroismo, han desempeñado con admiracion de los naturales y distincion de su deber, y de que tambien á época de mas descanso daré el correspondiente detalle. = Federico Castañon. = Señores Comisionados por la Junta superior en Oriente.

PARTE TERCERO.

Excmo. Sr. = Los enemigos que en número de 600 han atacado en masa en el dia de ayer estos puntos, fueron derrotados, perseguidos y destruidos hasta la Marea, con sola mi reserva de menor fuerza, dexándose en el campo y sobre su tránsito todos los caballos de su oficialidad, muchos muertos, gran porcion de heridos, entre ellos 2 oficiales que llevaron en angarillas, 5 prisioneros y cantidad de botin compuesto de mochilas, fusiles, bayonetas, víveres &c. de que daré á V. E. el detalle circunstanciado á la mayor brevedad. Lo participo á V. E. para su inte-

ligencia, gobierno y satisfaccion. Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel de Rioseco de Sobrescobio á 27 de julio de 1810. = Federico Castañon. = Sres. Comisionados por la Junta superior en Oriente.

El comisionado de Asturias en esta plaza, además de estos oficios, ha recibido otras varias noticias interesantes que se irán comunicando al público sucesivamente. La ha recibido de oficio, que el brigadier D. Pedro de la Bárcena, en la noche del 29 y madrugada del 30, sorprendió una gran guardia enemiga compuesta de 100 hombres, que estaba situada á legua de Oviedo sobre el barco de Soto. Todos fueron muertos ó prisioneros, menos 16 que pudieron fugarse. Fusiles, mochilas, municiones, cruces de la legion de honor y otros efectos cayeron en manos del vencedor. El entusiasmo ó intrepidez marcial, que, con placer de todos los buenos patriotas, han empezado hace tiempo á desplegar por todos los puntos, los menesterosos soldados asturianos, presenta una scena y quadro magestuoso en que se ven retratadas las virtudes de sus heroycos ascendientes; y en el que no desacreditan en nada aquellos rasgos y pruebas de acendrada libertad ó heroismo, que dieron á la nacion y á la Europa en el principio de nuestro levantamiento general.

AVISO.

Se vende ó sufora la casa número 3 de la calle de la Amargura: los interesados acudan al licenciado D. Francisco Marin, abogado del ilustre Colegio, comisionado para ello, calle de la Sinagoga número 14.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.